



Suman 59 expulsados del PRI durante la gestión de Moreno

NÉSTOR JIMÉNEZ

Desde 2020, durante la gestión de Alejandro Moreno Cárdenas como dirigente del PRI, el partido ha sancionado a 59 priístas con la expulsión o remoción de su militancia, entre ellos ex gobernadores que aceptaron embajadas durante la presente administración federal.

En semanas anteriores, Moreno aseveró que diversos militantes han solicitado a la Comisión de Justicia la expulsión de ex dirigentes que han expresado su oposición a la reelección del dirigente partidario y a las recientes reformas estatutarias que permiten a las dirigencias del *tricolor* mantenerse en su cargo.

Pese a dichas amenazas, hasta ayer ninguno de los liderazgos priístas ha recibido notificación de algún proceso de sanción en su contra.

La expulsión o remoción de la militancia, que es una sanción impuesta por la Comisión de Justicia Partidaria, ha sido una constante durante la gestión de *Alito* Moreno. Luego de asumir la presidencia del Comité Ejecutivo Nacional en agosto de 2019, el partido avaló la primera expulsión en su gestión al año siguiente.

Fue el propio Alejandro Moreno el que solicitó el proceso contra el diputado veracruzano Antonio

García Reyes por “traicionar a los veracruzanos” al apoyar una reforma electoral impulsada por Morena en la entidad. Dicha iniciativa permite “la reelección de los presidentes municipales”, además de redefinir el financiamiento público de los partidos locales e impide realizar consultas ciudadanas para revocar el mandato del gobernador, detalló la dirigencia estatal del *tricolor*.

Durante 2021, fueron 24 las sanciones que aplicó el partido; en 2022, cinco; en 2023, 21, y ocho este año.

Entre esos casos se encuentra el ex gobernador de Sinaloa Quirino Ordaz Coppel, quien en 2022 fue nombrado embajador en España, así como la remoción de la militancia a Claudia Pavlovich, ex gobernadora de Sonora, quien fue nombrada ese mismo año como cónsul en Barcelona.

También está el caso de Cuauhtémoc Gutiérrez de la Torre, ex dirigente del PRI en la Ciudad de México, quien fue detenido por trata de personas.

Ya en 2023 fueron avaladas las expulsiones del senador Jorge Carlos Ramírez Marín, actualmente integrante del Partido Verde, y en el presente año están los casos del ex gobernador de Guerrero Héctor Astudillo y del ex precandidato a la gubernatura de esa entidad Mario Moreno.